

Argentina Moviliza a 4 Generaciones de Conscriptos: 500 mil Hombres

Aumenta la Tensión por el Problema Limitrofe con Chile

BUENOS AIRES, 11 de octubre (AP)—El gobierno militar de Argentina decretó hoy el llamado a filas de las fuerzas de reserva pertenecientes a las clases 1952, 1953, 1954 y 1955, que suman unos 500,000 efectivos, a causa de la tensa situación que impera con motivo del diferendo limitrofe argentino-chileno.

En Nueva York, poco antes de hablar ante las Naciones Unidas, el canciller chileno Hernán Cubillos dijo, al referirse a esa maniobra argentina, que "esta actitud contrasta enormemente con la serena y pacífica actitud chilena".

Agregó que "los chilenos ya nos hemos acostumbrado a una serie de maniobras que Argentina ha venido realizando en los últimos meses, y que crean un clima belicista en la región".

Ya en el seno de las Naciones Unidas, Cubillos, sin mencionar explícitamente la contienda limitrofe que su país sostiene con Argentina, hizo referencia al hecho de que las dos naciones "firmaron un tratado de solución judicial de controversias que obliga a las partes a someter a la jurisdicción de la Corte Internacional de Justicia todos los diferendos, de cualquier naturaleza, que por cualquier causa surgieren de ellas y que no hubieren podido ser solucionadas por negociaciones directas".

"Reafirmamos, en consecuencia, como base de nuestra política internacional, la obligación de solucionar las controversias por medios pacíficos, la prohibición de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad o independencia política de los Estados", dijo Cubillos.

La convocatoria de reclutamiento de las reservas argentinas está firmada por el Presidente Jorge Rafael Videla; el ministro de la Defensa, brigadier M. Klin, y el de Economía, José A. Martínez.

En la convocatoria no se menciona el problema con Chile, sin embargo, fuentes informadas dijeron que "quedan pocas dudas" de que el llamado no sea a causa del diferendo.

En los últimos días han aumentado los informes de aprestamiento bélico, como el traslado de una partida de tanque Sherman de 33 toneladas a un punto no determinado del sur argentino, así como el envío de pertrechos y efectivos.

La controversia limitrofe argentino-chilena se agravó luego que un laudo británico, desconocido por Argentina, otorga a Chile la soberanía sobre tres islas del Atlántico sur, el cual, según el gobierno de Buenos Aires, viola el principio del derecho internacional en el que se otorga a Argentina la soberanía sobre el Atlántico austral y a Chile sobre la región sur del Pacífico.

Mobilización de Cinco Clases de Reservistas en Argentina

Por **BERTRAND BELLAIGUE**
Corresponsal de AFP
BUENOS AIRES. 11 de octu-

Mobiliza Argentina a 500 mil reservistas

AFP, AP, Latin e IPS

BUENOS AIRES, 11 de octubre. — El gobierno militar convocó hoy a los reservistas que hicieron el servicio militar en los últimos cinco años, alrededor de medio millón, para que se presenten en las unidades militares más cercanas a sus domicilios, a efecto de realizar un "ejercicio de movilización parcial".

La decisión, a la que no se dio publicidad en los medios de prensa por indicación expresa del gobierno, fue considerada aquí como un nuevo paso para establecer mecanismos de movilización militar ante la eventualidad de una guerra entre este país y Chile, con quien Argentina mantiene un problema de límites en el extremo sur del continente.

A pesar de las declaraciones pacifistas formuladas por diversos representantes de la junta militar—el general Rafael Videla, jefe del gobierno desde el golpe militar de 1976, dijo hoy en Santiago del Estero que la "única vía pacífica para un arreglo es la negociación"—, Argentina ha tomado una serie de medidas en los últimos meses, interpretadas como preparativos de guerra, pero las cuales en realidad parecen perseguir más bien una imagen de fuerza y decisión militar para negociar en buenas condiciones con Chile.

Se está realizando en todo el país un plan de "defensa civil" ante ataques aéreos, que incluye el oscurecimiento de ciudades y zonas de interés estratégico, principalmente en la zona andina, fronteriza con Chile.

La semana pasada, también, se transportaron hacia la frontera tanques militares Sherman de 33 toneladas y camiones de aprovisionamiento. Numerosos oficiales de las Fuerzas Armadas en situación de retiro han sido llamados nuevamente al servicio activo, mientras que días atrás, en plena zona de litigio, la infantería de marina realizó un ejercicio de combate con armamento de guerra, que "alcanzó gran realismo", según la información oficial.

El diferendo entre Argentina y Chile se originó hace 97 años, cuando el primero de estos países reclamó tres islas sobre el canal de Beagle, cercano a Tierra de Fuego, ocupadas pocos años después de la independencia por el ejército chileno. Hace un lustro, las dos naciones sometieron el litigio al arbitrio de la reina de Inglaterra, que hace meses otorgó la razón a Chile. Argentina desconoció la resolución arbitral y, desde entonces, delegaciones de ambos países discuten el problema, sin que se haya avanzado aparentemente gran cosa.

bre.— El Gobierno argentino puso en marcha un plan de movilización de cinco clases de reservistas, se anunció hoy aquí.

La decisión fue adoptada pese a las palabras tranquilizadoras pronunciadas por el presidente de Argentina, teniente general Rafael Videla, respecto a la evolución de las negociaciones chileno-argentinas sobre el problema fronterizo del canal de Beagle.

Los jóvenes nacidos entre 1953 y 1958 recibirán a breve plazo sus citaciones, según lo prevé una nueva ley fechada el día 6.

La medida fue hecha pública el mismo día que los cotidianos de la capital argentina dan amplia difusión a las declaraciones formuladas ayer martes por el teniente general Videla, según las cuales "el único camino que puede llevar a una solución (del diferendo chileno-argentino sobre el problema fronterizo del canal de Beagle), es el de la paz".

El teniente general Videla dijo además que las negociaciones efectuadas en el seno de la comisión mixta especial permitieron que ambos países encontraran un terreno de acuerdo en el dominio de "la integración física, de la complementariedad económica, comercial y científica".

Las declaraciones formuladas por el presidente de Argentina están totalmente de acuerdo con lo que dijeron los expertos cuando ambas delegaciones se reunieron en Buenos Aires el día 2.

Los expertos estimaron "irrealista" hablar del problema en términos bélicos. Afirmaron que, más allá de las pasiones, y sin tener en cuenta actitudes obligatorias de cada Gobierno respecto a su respectiva opinión pública, se trataría de establecer una zona económica especial al sur del canal de Beagle.

Esa zona comprende las tres islas en litigio (Picton, Lennox y Nueva, atribuidas el año pasado a Chile por un tribunal internacional especial) y el archipiélago del cabo de Hornos.

En esa zona se garantizaría la libre navegación aérea y marítima y, para su administración por ambos países, se crearía una entidad binacional en la que se organizaría una integración económica, científica, comercial e industrial completa para la explotación común de los bienes renovables y no renovables de esa zona.

Los observadores dijeron que es evidente que el anuncio del plan de movilización de las clases de reservistas más jóvenes puso una nota muy discordante en el recital sobre tema pacífico del presidente de Argentina.